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PROCÈS-VERBAL DE LA 233e RÉUNION (RÉGULIÈRE)  
DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL 
TENUE LE 3 DÉCEMBRE 2016  
AU BUREAU CENTRAL, DARTMOUTH  

  
 
 

PRÉSENCES 

CONSEILLERS ET   
CONSEILLÈRES : d’Entremont, Jeanelle - v-présidente Argyle     
 Benoit, Alfred Pomquet 
 Breau, Jérôme Truro  
 Comeau, Lucien Halifax         
 Cottreau, Marcel Clare   
 Craig, Marthe Halifax 
 DeViller, Clyde Argyle  
 Jacquard, Donald Argyle 
 Larade, Joeleen Inverness 
 Lavigne, Hélène Annapolis 
 LeFort, Léonard Inverness 
 LeFort, Marcel Sydney 
 Marchand, Louise Richmond 
 Middleton, Hank Rive-Sud 
 Samson, Blair Richmond 
 Surette, André Halifax 
 Thériault, Sophie Clare 

ABSENCE MOTIVÉE : Gaudet, Kenneth - président Clare 

PERSONNEL : Comeau, Michel directeur général 
 Goud, Audrée-Maude secrétaire du Conseil     
 Saulnier, Janine trésorière     

OBSERVATRICES : Comeau, Stéphanie coordonnatrice aux communications 
  Redmond, Doreen ministère de l’Éducation et du 
     Développement de la petite enfance 
   
Samedi 3 décembre 2016 
 
1. OUVERTURE DE LA RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL 

 Vérification du quorum 
À 9 h, en l’absence du président, la vice-présidente assume la présidence et ouvre la 
réunion régulière du Conseil et constate le quorum. Audrée-Maude Goud agit à titre 
de secrétaire d’assemblée.  
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Suite à l’adoption de la résolution 233-01, les membres discutent brièvement de la 
possibilité d’élire un substitut à la vice-présidence lors des prochaines élections des 
officiers du Conseil qui auront lieu en automne 2017.  
M. Michel Comeau explique qu’il devra s’absenter de la réunion à différents temps de 
la journée afin d’assister à des conférences téléphoniques requises avec le ministère de 
l’Éducation et du Développement de la petite enfance et les autres directions générales 
de la province concernant le mouvement de grève du Syndicat des enseignants de la 
Nouvelle-Écosse (NSTU).  

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Suppressions : 8.2    Mise à jour : Centre de la francophonie à Halifax 

  13.01 Rapport du directeur général 
Ajouts :  11.4 Discussion : Rapport transport scolaire 

13.7 Comité des politiques 

Hélène Lavigne, appuyée par Léonard LeFort, propose d’adopter l’ordre du jour 
tel que modifié. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL 
Réunion 232 (régulière), École secondaire de Par-en-Bas, Tusket 

Blair Samson, appuyé par Marcel LeFort, propose d’adopter le procès-verbal de la 
rencontre régulière du 5 novembre 2016 tel que présenté.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 
4.1. SUIVI AUX RÉSOLUTIONS 232 
 Le suivi aux résolutions est déposé. 

5. COMITÉ PLÉNIER 
André Surette, appuyé par Blair Samson, propose que le Conseil se réunisse en 
comité plénier. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 233-01 
Blair Samson, appuyé par André Surette, propose de nommer Mme Louise 
Marchand à titre de vice-présidente par intérim en remplacement de Jeanelle 
d’Entremont pour le restant de la réunion 233. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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Mme Louise Marchand préside le comité plénier 

Le comité plénier discute des points suivants : 
5.1. Choix des comités du Conseil 
5.2. Activité : Plan d’affaires 2017-2018 
5.3. Autoévaluation 2016 du Conseil 
5.4. Discussion : Succès et défis des élections 2016 

 
6. FIN DU COMITÉ PLÉNIER 

Blair Samson, appuyé par Hank Middleton, propose que le Conseil sorte du 
comité plénier et retourne en assemblée régulière.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
Mme Jeanelle d’Entremont préside l’assemblée 

7. RAPPORT DU COMITÉ PLÉNIER 
La vice-présidente par intérim indique que le Conseil a discuté des points suivants : 
5.1. CHOIX DES COMITÉS DU CONSEIL 

Les membres identifient, en ordre de priorité, les comités du Conseil auxquels 
ils aimeraient siéger.  

 
 
 
 
 
 
 
 
5.2. ACTIVITÉ : PLAN D’AFFAIRES 2017-2018 

Les membres participent à l’exercice du plan d’affaires. Ceci étant la première 
réflexion des membres pour bâtir le nouveau budget pour l’année scolaire 
2017-2018. 
 
 
 
 

Résolution 233-02 
Donald Jacquard, appuyé par Hélène Lavigne, propose que le Conseil confie 
la tâche de la composition des comités du Conseil 2016-2017 à la présidence 
qui considèrera les choix et priorités identifiés par les membres. Dans le cas 
où un membre serait insatisfait, ce dernier pourra le signaler à la présidence 
qui apportera les changements nécessaires.   
ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX. 
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5.3. AUTOÉVALUATION 2016 DU CONSEIL 
 
 
 
 

 

5.4. DISCUSSION : SUCCÈS ET DÉFIS DES ÉLECTIONS 2016 
Les membres discutent de leurs expériences lors des élections scolaires 2016 
en soulignant les défis ainsi que les succès pour améliorer les élections 2020. 
Les conseillers qui le désirent sont encouragés d’envoyer une lettre à l’ACSNÉ 
identifiant leurs défis subis lors des élections 

 
 
 
 
 
 
 

8. COMITÉ À HUIS CLOS 
Blair Samson, appuyé par Sophie Thériault, propose que le Conseil se réunisse 
à huis clos. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

9. FIN DU COMITÉ À HUIS CLOS 
Sophie Thériault, appuyée par Léonard LeFort, propose de mettre fin au huis clos 
et de retourner en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

10. RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 
La vice-présidente par intérim indique que le Conseil a reçu de l’information sur le cas 
confidentiel 2016-11. 
 
 
 
 

Résolution 233-03 
Hank Middleton, appuyé par Clyde deViller, propose que le Conseil adopte le 
formulaire d’autoévaluation 2016 comme outil cette année, tel que présenté. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.

Résolution 233-04 
André Surette, appuyé par Lucien Comeau, propose que le comité des 
politiques se penche cette année scolaire sur une politique concernant les 
élections scolaires.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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11. AFFAIRES DU CONSEIL 
11.1. CALENDRIER DES RÉUNIONS PRINTEMPS-ÉTÉ 2017 

 
 
 
 
 
 

11.2. SLOGAN DU CSAP – PROCHAINES DÉMARCHES 
 
 
 
 
 

11.3. DEMANDE D’ARCHERS ASSOCIATION OF NOVA SCOTIA 
Les membres prennent connaissance de la demande de don d’Archers 
Association of Nova Scotia. Considérant que les fonds du Conseil scolaire 
proviennent des fonds publics et ne voulant pas créer de précédent, les 
membres déterminent que ce serait prudent de refuser leur demande 
tout en leur expliquant la raison.  

11.4. DISCUSSION : RAPPORT TRANSPORT SCOLAIRE 
Les membres discutent du rapport du transport scolaire 2016-2017 et 
soulignent ce qu’ils désirent voir dans ce type de rapport.  

 
12. PRÉSENTATION DU PUBLIC : CEC École Beaubassin 

Mme Dominique Gallant, membre du Conseil d’école consultatif (CEC) de l’École 
Beaubassin, fait une présentation sur la surpopulation à l’École Beaubassin. Une lettre 
en réponse à sa présentation lui sera acheminée lors des semaines qui suivent la réunion 
du Conseil. 
 
 
 
 

Résolution 233-05 
Louise Marchand, appuyée par Lucien Comeau, propose que le Conseil 
adopte les dates suivantes pour les réunions régulières du printemps-été 
2017 : 1 et 2 avril 2017 / 3 et 4 juin 2017 / 8 et 9 juillet 2017. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.

Résolution 233-06 
Blair Samson, appuyé par Jérôme Breau, propose que le comité de relations 
publiques consulte des groupes à leur discrétion afin d’obtenir des 
suggestions d’un nouveau slogan pour le CSAP.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.
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13. RAPPORTS D’ACTIVITÉS 
13.1. RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE 
 Le rapport est déposé.  

13.2. RAPPORT DES RESSOURCES HUMAINES 
 Le rapport est déposé. 

13.3. RAPPORT C.G. UNIVERSITÉ SAINTE-ANNE 
 Le rapport est déposé. 

13.4. RAPPORT C.A. FNCSF 
Les membres discutent du rapport; spécifiquement de l’invitation aux 
directions générales et présidences des Conseils scolaires de se rendre 
au parlementaire à Ottawa pour rencontrer les députés fédéraux le mardi 
6 décembre 2016.  
Considérant que le directeur général du CSAP ne pourra s’y rendre en 
raison des enjeux du mouvement de grève du Syndicat des enseignants 
de la Nouvelle-Écosse, et considérant que le président du Conseil se 
trouve dans l’impossibilité de s’y rendre, les membres choisissent un 
délégué à se rendre afin que le CSAP soit représenté à cet événement. 
 
 
 
 
 

13.4.1. RAPPORT APPEL TÉLÉPHONIQUE PCH – Protocole PLOE 
Le rapport est déposé. 

 
13.5. RAPPORT AGA FPANE 

Le rapport est déposé. 
 

13.6. RAPPORT SESSION D.P. ACSNÉ 
Le rapport est déposé.  
 
 
 

Résolution 233-07 
Hélène Lavigne, appuyée par André Surette, propose de nommer M. Blair 
Samson à titre de délégué du Conseil pour rencontrer les députés fédéraux 
au parlementaire à Ottawa le 6 décembre 2016. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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13.7. COMITÉ DES POLITIQUES 
 
 
 
 
 
 
 

14. DÉPÔTS 
14.1. CORRESPONDANCE 
14.2. RAPPORT TRANSPORT SCOLAIRE 2016-2017 

15. PÉRIODE DE QUESTIONS 
Les membres posent des questions qui portent sur les sujets suivants : 

- Le calendrier vivant du Conseil 
- La longueur des réunions du Conseil 

16. COMITÉ À HUIS CLOS 
Blair Samson, appuyé par Hélène Lavigne, propose que le Conseil se réunisse à 
huis clos. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

17. FIN DU COMITÉ À HUIS CLOS 
Marcel Cottreau, appuyé par Léonard LeFort, propose de mettre fin au huis clos 
et de retourner en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

18. RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 
La vice-présidente par intérim indique que le Conseil a reçu de l’information sur le cas 
personnel 2016-08P, les cas confidentiels 2016-11, 2016-13, 2016-14 et 2016-15, ainsi que 
le rapport de suspensions. 

 
 
 
 
 

Résolution 233-08 
Hélène Lavigne, appuyée par Blair Samson, propose que le comité des 
politiques se penche sur une politique concernant la relève de la présidence 
et vice-présidence du Conseil. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 233-09 
Blair Samson, appuyé par Marcel LeFort, propose que le Conseil accepte la 
recommandation du comité à huis clos dans le cas confidentiel 2016-13. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.
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19. ÉCOLES DU CSAP 
19.1. DEMANDE DE VOYAGE :  École acadienne de Truro 

 Europe 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

19.2. DEMANDE DE VOYAGE : École Beau-Port 
 Winnipeg, MB 

 
 
 
 

 
 

19.3. DEMANDE DE VOYAGE : Centre scolaire Étoile de l’Acadie 
 New York, NY 
 
 
 
 
 
 
 
 

Résolution 233-12 
Blair Samson, appuyé par Sophie Thériault, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École Beau-Port à Winnipeg, MB, pour 
les élèves de la 7e à la 9e année, du 26 avril au 3 mai 2017.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 233-11 
Jérôme Breau, appuyé par Marcel LeFort, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École acadienne de Truro en Italie, 
France et Espagne, pour les élèves de la 10e à la 12e année, du 9 au 18 mars 
2017.   

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 233-13 
Marcel LeFort, appuyé par Alfred Benoit, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage du Centre scolaire Étoile de l’Acadie à New 
York, NY, pour les élèves du deuxième cycle du secondaire, du 27 au 31 mars 
2017.   

ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX 

Résolution 233-10 
Léonard LeFort, appuyé par Marthe Craig, propose que le Conseil accepte 
la recommandation du comité à huis clos dans le cas personnel 2016-08P. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.
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19.4. DEMANDE DE VOYAGE : École secondaire de Par-en-Bas 
 Europe 

 
 
 
 
 
 
 
 

19.5. DEMANDE DE VOYAGE : École secondaire de Par-en-Bas 
 Moncton, NB 
 
 
 
 
 
 
 

19.6. DEMANDE DE VOYAGE : École secondaire du Sommet 
 Val-d’Or, QC 
 

 
 
 
 
 
 

20. AVIS DE MOTION 
20.1.  M. Blair Samson donne un avis de motion de rescision au Conseil 

concernant la résolution 2m-210-03a. 

21. PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL 
 La prochaine réunion régulière se tiendra les 21 et 22 janvier 2017 à l’École des Beaux-

Marais, Porters Lake. 

Résolution 233-15 
Clyde deViller, appuyé par André Surette, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École secondaire de Par-en-Bas à 
Moncton, NB, pour les élèves de la 9e à la 12e année, du 5 au 8 janvier 2017.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 233-16 
Blair Samson, appuyé par Marcel LeFort, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École secondaire du Sommet à Val-d’Or, 
QC, pour les élèves de la 8e année, du 21 au 28 février 2017.   

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 233-14 
Joeleen Larade, appuyée par Alfred Benoit, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École secondaire de Par-en-Bas en Italie, 
France, Monaco et Espagne, pour les élèves de la 12e année, du 11 au 21 
mars 2017.   

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.
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22. LEVÉE DE LA SÉANCE 
À 16 h 55, les points à l’ordre du jour ayant été traités, André Surette propose de 
lever la séance.  

 

_________________________________________                      _________________________________________     
Jeanelle d’Entremont,                     Audrée-Maude Goud,  
Présidente par intérim   Secrétaire du Conseil  


